

-----  
// HSFK-Newsletter Nr. 5, März 2005 - [www.hsfk.de](http://www.hsfk.de)

// PRIF Newsletter No. 5, March 2005 - [www.prif.org](http://www.prif.org)  
-----

## **WILLKOMMEN BEIM FÜNFTEN HSFK-NEWSLETTER**

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung:

<http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=de>

## **WELCOME TO PRIF'S FIFTH NEWSLETTER**

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's web site:

<http://www.hsfk.de/static.php?id=524&language=en>

## **INHALT**

- 01// Veranstaltungen
- 02// Neue Publikationen
- 03// Personalia

## **CONTENTS**

- 01// Events
- 02// Latest Publications
- 03// Staff

## **01// VERANSTALTUNGEN**

### **// EUSA Ninth Biennial International Conference vom 31. März – 2. April 2005**

Vom 31. März bis zum 2. April veranstaltet die European Union Studies Association in Austin, Texas, ihre neunte „Biennial International Conference“. Wolfgang Wagner wird die HSFK mit zwei Vorträgen mit den Titeln „Toward a European Security State? The Uneven Europeanization of Policing and Civil Rights“ und „The European Security and Defense Policy and the Problem of Parliamentary Legitimacy“ vertreten. Weitere Informationen unter <http://www.eustudies.org/conf2005.html>

### **// Workshop „Global Governance and the Role of the EU“ am 20. April 2005**

Die European Commission's Advisory Group on „Social Sciences and Humanities in the European Research Area (SSHHERA)“ lädt am 20. April zum Workshop „Global Governance and the role of the EU. Research priorities for the next decade“ nach Brüssel ein. Ernst-Otto Czempiel ist Discussant und Panel Chair der Session „Analytical Challenges and Theoretical Issues“. Mehr zu „Social Sciences and Humanities in the European Research Area (SSHHERA)“ unter <http://europa.eu.int/comm/research/social-sciences/htm/activities.htm#Under%20ERA>

### **// Tagung „Umwelt- und Technikkonflikte“ 22. – 23. April 2005**

Die Arbeitskreise „Politik und Technik“ sowie „Umweltpolitik/Global Change“ der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW) veranstalten gemeinsam die Tagung „Umwelt- und Technikkonflikte“ an der Universität Hamburg. Von der HSFK wird Anna Geis den Vortrag „Beteiligungsverfahren zwischen Politikberatung und Konfliktregelung: Lehren aus der Frankfurter Flughafen-Mediation“ beitragen. Mehr zum Programm unter <http://www.agchange.de/Umwelt-Technikkonflikte/Tagungsprogramm.pdf>

### **// Meeting der DVPW-Sektion „Regierungssystem und Regieren in der BRD“ vom 22. – 23. April 2005**

Anna Geis wird am 23. April zur Tagung „Von Government zu Governance“ in Hagen am Panel „Ebenen übergreifende Governance“ mit dem Vortrag „Regieren mit der Mediation: eine steuerungstheoretische Analyse

der Frankfurter Flughafen-Mediation“ teilnehmen. Mehr dazu unter <http://www.dvpw.de/dummy/fileadmin/docs/23.4.05.pdf>

#### // Tagung „Children of Baghdad“ am 28. Mai 2005

Die HSFK veranstaltet am 28. Mai in Zusammenarbeit mit der UNICEF, IPPNW und der Universität Hamburg im Casino des Campus Westend der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt die Tagung „Children of Baghdad – Aufgewachsen in Krieg und Terror“. Von der HSFK wirken Christian Büttner und Lothar Brock mit. Mehr zum Arbeitsbereich Friedenspädagogik/Konfliktpsychologie der HSFK unter <http://www.hsfk.de/group.php?id=8&language=de>

#### // Hessischer Friedenspreis 2005

Das Kuratorium Hessischer Friedenspreis hat in diesem Jahr das religiöse und weltliche Oberhaupt der Tibeter als Preisträger ausgewählt. Der Dalai Lama wird für seinen Einsatz für den friedlichen Freiheitskampf der Tibeter geehrt. Die Verleihung findet voraussichtlich im Juni im Hessischen Landtag statt. Ein genauer Termin wird noch bekannt gegeben. Mehr zum Friedenspreis unter <http://www.hsfk.de/static.php?id=192&language=de&language=de>

#### // Friedensgutachten 2005

Zum Erscheinen des diesjährigen Friedensgutachtens sind wieder eine Reihe von Veranstaltungen geplant. Am 14. Juni wird die Publikation in der Bundespressekonferenz in Berlin vorgestellt. Am 4. und 5. Juli lädt die Evangelische Akademie in Arnoldshain in Kooperation mit der Katholischen Rhabanus Maurus-Akademie Frankfurt zu einem Seminar zum Friedensgutachten ein. Am 7. Juli widmet schließlich die Landeszentrale für politische Bildung Rheinland-Pfalz dem Friedensgutachten eine Veranstaltung in der Festung Ehrenbreitstein in Koblenz. Näheres unter <http://www.friedensgutachten.de>

## 02// PUBLIKATIONEN

#### // Dynamics of the Democratic Peace

Im Sonderheft „The Dynamics of the Democratic Peace“ der Zeitschrift „International Politics“ haben die Herausgeber Andreas Hasenclever und Wolfgang Wagner, Mitarbeiter der HSFK, Beiträge zu unterschiedlichen Aspekten des Demokratischen Friedens gesammelt. Das Inhaltsverzeichnis des Sonderhefts ist einzusehen unter <http://www.palgrave-journals.com/ip/journal/v41/n4/index.html>

#### // Regieren mit Mediation

Anna Geis analysiert in ihrer Dissertationsschrift „Regieren mit Mediation. Das Beteiligungsverfahren zur zukünftigen Entwicklung des Frankfurter Flughafens“ ein umstrittenes neues Konfliktregelungsverfahren, das zwischen politischer Steuerung und Eigendynamik überraschende Wirkungen entfaltet. Erschienen im Verlag für Sozialwissenschaften Wiesbaden. Näheres unter [http://www.vs-verlag.de/index.php?do=show&sid=8684b643b1b8df6ca127670143d8747c&site=w&book\\_id=9363](http://www.vs-verlag.de/index.php?do=show&sid=8684b643b1b8df6ca127670143d8747c&site=w&book_id=9363)

#### // Blockaden staatlicher Politik

Erfordern die allseits gegenwärtigen Blockaden der Politik eine Wende vom Projekt emanzipatorischer Politik zum Konzept einer „Minimalpolitik“? Dieses Problem analysieren die von Anna Geis und David Strecker herausgegebenen Beiträge in „Blockaden staatlicher Politik. Sozialwissenschaftliche Analysen im Anschluss an Claus Offe“ sowie in der Entgegnung von Claus Offe. Erschienen im Campus Verlag Frankfurt/M. Mehr dazu unter <http://www.campus.de/isbn/3593375869>

#### // Streit um nukleare Ambitionen

Noch im Jahre 2000 wollten die USA, Südkorea und Japan ihre Beziehungen zu Nordkorea auf der Grundlage des Genfer Rahmenabkommens von 1994 normalisieren. Hans-Joachim Schmidt verfolgt in HSFK-Report Nr. 13/2004 „Kooperative Regelung der Nuklearkrise Nordkoreas? Zum Verhältnis dreier Demokratien gegenüber den nuklearen Ambitionen Nordkoreas“ wie sich die Haltungen dieser drei Demokratien gegenüber Nordkorea inzwischen in unterschiedliche Richtungen entwickelt haben. Der Report ist als gedruckte Ausgabe erhältlich zu 6,- Euro. Ein kostenloses Download als pdf-Datei ist möglich unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2600&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2600&language=de)

#### // Unabhängiger Schiedsrichter?

Im Rahmen einer Reflexion über die Mitverantwortung „des Westens“ für den Nahost-Konflikt gibt Gert Krell in HSFK-Report Nr. 14/2004 „Die USA, Israel und der Nahost-Konflikt. Studie über Demokratische Außenpolitik im 20. Jahrhundert“ einen historischen und systematischen Überblick über das Verhältnis der USA zum

Zionismus und zu Israel. Der Report kostet als gebundene Ausgabe 6,- Euro. Ein kostenloses Download als pdf-Datei findet sich unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2602&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2602&language=de)

#### **// Datenschutz versus organisierte Kriminalität**

Europol sammelt und analysiert Daten zu Straftätern, Verdächtigen, Tatzeugen und Kontaktpersonen im Bereich der grenzüberschreitenden Kriminalität, kann aber noch nicht durch das Europäische Parlament und nicht mehr durch die nationalen Parlamente kontrolliert werden. Wolfgang Wagner empfiehlt daher in HSFK-Report Nr. 15/2004 „Halt, Europol! Probleme der europäischen Polizeikooperation für parlamentarische Kontrolle und Grundrechtsschutz“, unstrittige Reformen im Bereich der Polizeikooperation zügig in europäisches Recht umzusetzen. Der Report kann zu 6,- Euro erstanden werden. Ein kostenloses Download als pdf-Datei ist möglich unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2601&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2601&language=de)

#### **// Politische Clans und Gewalt**

Peter Kreuzer unternimmt in HSFK-Report 1/2005 „Politische Clans und Gewalt im Süden der Philippinen“ eine differenziertere Unterscheidung der Gewaltakteure im Konflikt im Süden der Philippinen. Der Autor führt aus, dass es sich nicht nur um einen Kampf zwischen Staat und Rebellen handelt. Bewaffnete Zusammenstöße zwischen Militär und Guerilla sind oft Maske für Rivalitäten zwischen konkurrierenden Clans. Der Report ist als gebundene Ausgabe zu 6,- Euro erhältlich. Ein kostenloses Download als pdf-Datei ist möglich unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2603&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2603&language=de)

#### **// Zweifel am Rüstungsprojekt MEADS**

Die Bundesregierung plant eine deutsche Beteiligung am internationalen Raketenabwehrsystem MEADS (Medium Extended Air Defense System). Bernd W. Kubbig setzt sich in HSFK-Report Nr. 2/2005 „Als Entscheidungsgrundlage für das Raketenabwehrprojekt MEADS ungeeignet“ mit den Dokumenten auseinander, die die Entscheidungsgrundlage bilden. An ihnen stellt er Defizite fest und plädiert dafür, dass das Parlament eine genauere Prüfung des Projekts vornimmt, bevor es darüber entscheidet. Der Report kostet als gebundene Ausgabe 6,- Euro. Ein kostenloser Download als pdf-Datei ist möglich unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2614&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2614&language=de)

#### **// Rechtsrealität versus Realpolitik**

Andreas Fischer-Lescano beschäftigt sich in HSFK-Standpunkt Nr. 1/2005 „Rechtsrealität versus Realpolitik. Die Strafanzeige in Deutschland gegen Donald Rumsfeld wegen der Folterungen in Abu Ghraib“ mit der Strafanzeige, die der deutsche Rechtsanwalt Wolfgang Kaleck im Namen von vier irakischen Staatsangehörigen und der US-amerikanischen Organisation „Center for Constitutional Rights“ (CCR) in Deutschland eingereicht hat. Entgegen der Auffassung des Generalbundesanwaltes besteht nach Fischer-Lescano aufgrund des im Juni 2002 in der Bundesrepublik eingeführten Völkerstrafgesetzbuchs und der Normen des humanitären Völkerrechts eine Ermittlungs- und Verfolgungspflicht. Der Standpunkt ist kostenlos als pdf-Datei abrufbar unter [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2597&language=de](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2597&language=de)

### **03// PERSONALIA**

#### **// Klaus Dieter Wolf ist neuer Forschungsgruppenleiter**

Die HSFK begrüßte im Februar 2005 einen neuen Leiter der Forschungsgruppe „Demokratisierung und der innergesellschaftliche Frieden“. Klaus Dieter Wolf ist Professor für Internationale Beziehungen am Institut für Politikwissenschaft der Technischen Universität Darmstadt und Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW). [http://www.hsfk.de/news\\_detail.php?doc\\_id=1&newsid=355&language=de](http://www.hsfk.de/news_detail.php?doc_id=1&newsid=355&language=de)

#### **// Sabine Mannitz wurde in den Vorstand gewählt**

Sabine Mannitz ist seit Januar 2005 neues Vorstandsmitglied der HSFK. Der Vorstand besteht aus vier Mitgliedern und wird auf zwei Jahre von allen wissenschaftlichen sowie zwei technischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern gewählt. [http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=194&language=de](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=194&language=de)

#### **// Pamela Jawad**

Pamela Jawad ist seit Januar 2005 Stipendiatin an der HSFK. Sie arbeitet in der Forschungsgruppe „Internationale Organisation, Demokratischer Friede und die Herrschaft des Rechts“ mit an dem Projekt „Demokratisierung von außen? Internationale Organisationen im Südkaukasus seit den 1990er Jahren“. Sie befasst sich schwerpunktmäßig mit Demokratieförderung und dem Fall Georgien. [http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=496&language=de](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=496&language=de)

**// Tabea Seidler**

Tabea Seidler arbeitet seit Januar 2005 an ihrer Dissertation im Rahmen des Projekts „Antinomien demokratischer Rüstungskontrolle in den neunziger Jahren“ der Forschungsgruppe „Rüstungskontrolle und Abrüstung“. Ihr Forschungsschwerpunkt liegt auf chemischen Waffen, im Projekt bearbeitet sie alle Rüstungskontrollfelder der Fallbeispiele Österreich und die Schweiz.

[http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=497&language=de](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=497&language=de)

**01// EVENTS**

**// EUSA Ninth Biennial International Conference on March 31 – April 2, 2005**

The European Union Studies Association will hold its ninth Biennial International Conference in Austin, Texas. PRIF's Wolfgang Wagner will contribute two papers entitled „Toward a European Security State? The Uneven Europeanization of Policing and Civil Rights“ and „The European Security and Defense Policy and the Problem of Parliamentary Legitimacy“. More about the conference can be found at

<http://www.eustudies.org/conf2005.html>

**// Workshop on Global Governance and the Role of the EU on April 20, 2005**

The European Commission's Advisory Group on „Social Sciences and Humanities in the European Research Area (SSHERA)“ will hold its workshop „Global Governance and the role of the EU; research priorities for the next decade“ in Brussels. PRIF's Ernst-Otto Czempiel will participate as discussant and panel chair in the session „Analytical Challenges and Theoretical Issues“. Find out more about „Social Sciences and Humanities in the European Research Area (SSHERA)“ at

<http://europa.eu.int/comm/research/social-sciences/htm/activities.htm#Under%20ERA>

**// Conference on Conflicts between Environment and Technology on April, 22 – 23, 2005**

The working groups „Politics and Technology“ and „Environmental Politics/Global Change“ of the German Association for Political Sciences (DVPW) will hold a conference together at the University of Hamburg. PRIF's Anna Geis will contribute a paper on lessons that can be drawn from the mediation about the extension of Frankfurt Airport („Beteiligungsverfahren zwischen Politikberatung und Konfliktregelung: Lehren aus der Frankfurter Flughafen-Mediation“). For further information please check <http://www.agchange.de/Umwelt-Technikkonflikte/Tagungsprogramm.pdf>

**// Meeting of section „System of Government and Governing in the FRG“ on April 22 – 23, 2005**

The section of DVPW will gather under the title of „Von Government zu Governance“ at Hagen. PRIF's Anna Geis will add her paper on „Regieren mit der Mediation: eine steuerungstheoretische Analyse der Frankfurter Flughafen-Mediation“ to the panel „Ebenen übergreifende Governance“. For further information on the meeting check <http://www.dvpw.de/dummy/fileadmin/docs/23.4.05.pdf>

**// Symposium „Children of Baghdad“ on May 28, 2005**

PRIF invites researchers in cooperation with UNICEF, IPPNW and the University of Hamburg to reflect upon children's lives growing up in times of war and terrorism. PRIF's Christian Büttner and Lothar Brock will participate in the symposium at the Casino of Campus Westend of the Johann Wolfgang Goethe University Frankfurt. Find out more about PRIF's special field Peace Education/Conflict Psychology at

<http://www.prif.org/group.php?id=8&language=en>

**// Hessian Peace Prize 2005**

This year the board of the Hessian Peace Prize has chosen the religious and secular head of Tibet as laureate. The Dalai Lama will be honored for his engagement in the peaceful struggle for freedom of the Tibetans. The ceremony will presumably take place in June at the Hessian Parliament. A precise date will be announced soon. More about the Hessian Peace Prize can be checked at

<http://www.hsfk.de/static.php?id=192&language=de&language=de>

**// Peace Expertise 2005**

As usually, this years' Peace Expertise („Friedensgutachten 2005“) will be the focus of several events. On June 14 it will be officially presented at the National Press Conference at Berlin. On July 4 and 5 the Protestant Academy of Arnoldshain organizes a seminar in cooperation with the Catholic Rhabanus Maurus-Academy. Finally, the state center for political education of Rhineland-Palatinate hosts a meeting at the castle of

Ehrenbreitstein at Koblenz dedicated to the publication on July 7. Find out more about the Peace Expertise at <http://www.friedensgutachten.de>

## **02// LATEST PUBLICATIONS**

### **// Dynamics of the Democratic Peace**

Andreas Hasenclever and Wolfgang Wagner, research fellow at PRIF, have edited the special edition „The Dynamics of the Democratic Peace“ of the magazine „International Politics“. This special edition features contributions to the different aspects of Democratic Peace. The table of contents can be found at <http://www.palgrave-journals.com/ip/journal/v41/n4/index.html>

### **// Governing with Mediation**

In „Regieren mit Mediation. Das Beteiligungsverfahren zur zukünftigen Entwicklung des Frankfurter Flughafens“ Anna Geis analyzes in her dissertation a much disputed form of conflict management. Torn between political control and its own momentum, the concept of mediation comes up with surprising effects. Published by the Verlag für Sozialwissenschaften Wiesbaden (VS-Verlag). For further information check [http://www.vs-verlag.de/index.php?do=show&sid=8684b643b1b8df6ca127670143d8747c&site=w&book\\_id=9363](http://www.vs-verlag.de/index.php?do=show&sid=8684b643b1b8df6ca127670143d8747c&site=w&book_id=9363)

### **// Obstructing State Politics**

Do the commonly experienced obstructions in the flow of state politics require turning away from the concept of emancipatory politics towards a more pragmatic form of minimal policy? In „Blockaden staatlicher Politik. Sozialwissenschaftliche Analysen im Anschluss an Claus Offe“ Anna Geis and Davis Strecker (eds.) have collected various contributions dealing with this question as well as a reply by Claus Offe himself. Campus publishing house Frankfurt/M. For further information please check <http://www.campus.de/isbn/3593375869>

### **// Disputing Nuclear Ambitions**

Back in the year 2000, the United States, South Korea and Japan wanted to normalize their relationship towards North Korea on the grounds of the Geneva agreement dating from 1994. In HSFK-Report No. 13/2004 „Kooperative Regelung der Nuklearkrise Nordkoreas? Zum Verhältnis dreier Demokratien gegenüber den nuklearen Ambitionen Nordkoreas“ Hans-Joachim Schmidt follows the meanwhile largely differing shifts in position these three democracies have established in dealing with North Korea. A paper copy is available for 6,- euro (excl. postage for international mailings). PRIF also provides a free download as a pdf-file at [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2600&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2600&language=en)

### **// Independent Umpire?**

Reflecting upon the responsibility of „the West“ in the Middle East Conflict, Gert Krell outlines in HSFK-Report No. 14/2004 „Die USA, Israel und der Nahost-Konflikt. Studie über Demokratische Außenpolitik im 20. Jahrhundert“ (“The United States, Israel and the Middle East Conflict. A Study of Democratic Foreign Policy in the 20th Century“) historically and systematically the relation of the United States towards Zionism and Israel. A paper copy is available for 6,- euro (excl. postage for international mailings). A free download is possible from [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2602&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2602&language=en)

### **// Data Security vs. Organized Crime**

Europol collects and analyzes data of felons, suspects, witnesses and contacts in the field of boarder-crossing criminal activity, but is neither under the controlling authority of national parliaments nor the European parliament. Thus Wolfgang Wagner recommends in „Halt, Europol! Probleme der europäischen Polizeikooperation für parlamentarische Kontrolle und Grundrechtsschutz“ (“Stop, Europol! Problems of European Police-Cooperation for Parliamentary Control and Civil Rights „) to quickly implement the undisputed reforms dealing with the parliamentary control of European police work into European law. A print copy can be purchased for 6,- euro (excl. postage for international mailings), a free download as a pdf-file is available at [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2601&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2601&language=en)

### **// Political Clans and Violence**

In HSFK-Report 1/2005 „Politische Clans und Gewalt im Süden der Philippinen“ (“Political Clans and violence at the Southern Philippines“) Peter Kreuzer undertakes the effort to differentiate the actors in the violent conflict in the Southern Philippines a little further than usually being done. Political violence does not only stem from the fight between state and rebels, clashes between guerilla and the military are often only masks for rivalries between competing clans. PRIF offers a print copy for 6,- euro (excl. postage for international mailings). A free download as a pdf-file is possible at [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2603&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2603&language=en)



**// Doubts about the Armament Project MEADS**

The German Government plans to participate in the international Missile Defense System MEADS (Medium Extended Air Defense System). In HSFK-Report No. 2/2005 „Als Entscheidungsgrundlage für das Raketenabwehrprojekt MEADS ungeeignet“ Bernd W. Kubbig analyzes the documents that are supposed to serve as an informational basis for the parliament's decision. He examines insufficiencies and pleas for a proper assessment of the project before a decision is being made. This report is available as a printed copy for 6,- Euro (excl. postage for international mailings). A free download as a pdf-file is available at [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2614&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2614&language=en)

**// Existing Law versus Realpolitik**

In HSFK-Standpunkt No. 1/2005 „Rechtsrealität versus Realpolitik. Die Strafanzeige in Deutschland gegen Donald Rumsfeld wegen der Folterungen in Abu Ghraib“ („Existing Law versus Realpolitik. The Charges in Germany against Donald Rumsfeld concerning the torturing in Abu Ghraib“) Andreas Fischer-Lescano deals with the charges formulated by German Lawyer Wolfgang Kaleck in the name of four Iraqi citizens and the US organization „Center for Constitutional Rights“ (CCR). Contrary to the opinion of the Attorney General, Fischer-Lescano argues that the penal code in International Law established in June 2002 and the norms of Humanitarian International Law call for preliminary proceedings. A free download as a pdf-file is possible at [http://www.hsfk.de/publication\\_detail.php?publicationid=2597&language=en](http://www.hsfk.de/publication_detail.php?publicationid=2597&language=en)

**03// STAFF**

**//Klaus Dieter Wolf new Head of Research Group at PRIF**

In February 2005 PRIF has welcomed Klaus Dieter Wolf as the new Head of the Research Group „Democratization and Domestic Peace“. Professor Wolf is Chair for International Relations at the Institute of Political Science at Darmstadt's University of Technology and President of the German Political Science Association. [http://www.hsfk.de/news\\_detail.php?doc\\_id=1&newsid=355&language=en](http://www.hsfk.de/news_detail.php?doc_id=1&newsid=355&language=en)

**// Sabine Mannitz elected as Member of the Executive Board**

Sabine Mannitz became member of the Executive Board in January 2005. The Executive Board consists of four persons who are elected by the scientific staff and two members of the technical staff for a period of two years. [http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=194&language=en](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=194&language=en)

**// Pamela Jawad**

Pamela Jawad has become holder of a Ph.D. grant from PRIF in January 2005. She is member of the research group „International Organization, Democratic Peace and the Rule of Law“ and works on the project „Democratization Policy through International Organizations: Cases in the Southern Caucasus States“. She focuses on the promotion of democracy and the case of Georgia [http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=496&language=en](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=496&language=en)

**// Tabea Seidler**

Tabea Seidler has been working on her dissertation thesis and on the project „Antinomies of Democratic Arms Control in the 1990s“ of the Research Group „Arms Control and Disarmament“ since January 2005. Her research focus lies on chemical weapons. Within the project she deals with the cases of Austria and Switzerland. [http://www.hsfk.de/mitarbeiter\\_detail.php?personid=497&language=en](http://www.hsfk.de/mitarbeiter_detail.php?personid=497&language=en)

-----  
-----

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an: [newsletter@hsfk.de](mailto:newsletter@hsfk.de)

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please feel free to contact us at: [newsletter@hsfk.de](mailto:newsletter@hsfk.de)

---

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)  
Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)  
Leimenrode 29 - 60322 Frankfurt  
Achtung! Neue Adresse ab 1.1.2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt  
Please note: New address from 1 January 2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt  
Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0  
Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81  
<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>  
[newsletter@hsfk.de](mailto:newsletter@hsfk.de)